

La visita del Sr. Presidente de la República a la Provincia de Guanacaste ha abierto para dicha provincia una era de positivo progreso, ya que se continuarán las obras emprendidas de verdadero adelanto

UNA VISITA AL HOSPITAL SAN RAFAEL

El domingo de la semana última, el redactor de esta hoja hizo una visita al hospital San Rafael, ese centro del dolor, donde se hace labor enormemente humanitaria. Luego de recorrer algunos de los pabellones, donde centenares de dolientes reciben atención apropiada y donde los señores médicos que prestan servicios agotan sus esfuerzos por devolver la salud a los enfermos, nos encontramos con el Director del establecimiento doctor Octavio Williams Darío, quien se sirvió darnos algunos datos que recogimos para darlos a la publicidad.

El presupuesto para la adquisición de medicinas, calculado en ₡ 50.000.00 al año, fue sobregirado, pues al último de junio se habían gastado ₡ 63.000.00. Verdad es que hay un stock de medicinas de las más necesarias, para atender lo que falta del año, pero lo cierto es que el presupuesto calculado fue bajo y ahora es preciso hacer toda clase de economías, por supuesto que sin desatender los servicios del establecimiento.

En el hospital se han hecho

varias mejoras, una de ellas consiste en la obtención de un auto clave, en sustitución del anterior que ya por su largo uso, está en condiciones de no ocuparlo. El nuevo autoclave es de mayores dimensiones y está dotado de todo cuanto es necesario para dar buen rendimiento.

El señor Director controla todo el movimiento del hospital, de manera que en cualquier momento pueda dar informes que se soliciten con relación a las operaciones quirúrgicas que se llevan a cabo y de cuanto se haga en el hospital, por insignificante que parezca.

El servicio médico es atendido con gran actividad y los profesionales se esmeran en llenar su cometido.

Nos ofreció el señor Director, enviar cada mes, el dato de las operaciones que se practican y todos los demás datos que puedan ser interesantes para el público. Y por nuestra parte prometimos visitar a menudo el establecimiento por si ocurre alguna novedad digna de ser llevada a conocimiento de nuestros lectores.

Se piensa construir un casino internacional

Tenemos informes de que se ha formado en San José, una compañía para la construcción en este puerto, de un casino con carácter de internacional y pronto se someterá a la consideración del señor Ministro respectivo, el contrato que de ser aprobado dará lugar a que los trabajos se inicien sin demora.

Parece que se ha escogido para la construcción, una de las islas cercanas y el casino tendrá toda clase de diversio-

nes permitidas por la ley, y dará gran movimiento a la ciudad, puesto que se intensificará el turismo.

Desde hace algún tiempo, en las columnas de El Herald, se insinuó la idea de aprovechar algunas de las islas cercanas para hacerlos lugares de paseos y ahora vemos con agrado que se ha dispuesto aprovechar aquella, si es que el caso no que se dice, se construye en una isla.

El trágico suceso de Boca de Barranca

Deseosos de pasar el fin de semana en Boca de Barranca, y así mismo de visitar a sus amistades lugar, llegaron, procedentes de San José, el viernes por la tarde, don José Ubach Valle, su señora esposa doña María Luisa Murillo de Ubach y su hija la señorita Teresa de doce años de edad.

Al siguiente día, es decir el sábado, dispusieron tomar un baño frente al Hotel Marbella

Resultado del sorteo de la lotería

Los números favorecidos con los principales premios del sorteo de la lotería del Asilo Chapuí, corrido el domingo 10 de los corrientes, correspondieron a los números 98, de la serie 469, con cien mil colones y 00 de la serie 165, con cuarenta mil colones. El primer premio fue enviado a las Juntas de Abangares.

Nuevo profesional

Después de rendir exámenes ante un tribunal designado al efecto, el joven puntarenense don Tomás Guido Gámez, obtuvo con sobresalientes calificaciones, su título de farmacéutico, en San José.

El joven Guido Gámez, hijo del amigo don Carlos Manuel y de doña Rosita Gámez de Guido, es uno de los valores puntarenenses, por su dedicación al estudio, y por otras prendas personales que lo adornan.

Damos esta noticia con mucho placer porque en ella se hace justicia a los merecimientos del nuevo profesional, y por tratarse de un puntarenense muy digno.

en donde se hospedaban y con tal objeto se dirigieron a la playa, cuyas aguas invitaban a zambullirse en ellas. La joven Teresa fue avanzando sobre la líquida superficie hasta alcanzar una gran distancia y las fuertes corrientes del río que esta vez eran mayores, debido a los movimientos de la luna. Fue entonces que no encontrando donde apoyarse en tierra, Teresita se hundió en el agua. Como no se la viera más, hubo alarma y se trató de buscarla para lo cual se consiguieron botes y prácticos. A la Capitanía de Puerto se le solicitó el envío de la lancha, solicitud que se atendió con toda prontitud, y prestó muy oportunos servicios. Se logró por fin sacar a

tierra el cadáver de la joven Teresa y la escena que se desarrolló ahí no es para contarla. La desesperación de los padres de la niña fue algo conmovedor y la concurrencia también participó del gran dolor producido por la tragedia. Una vez practicado el reconocimiento médico legal y hechas las primeras diligencias judiciales por el señor Juez Penal, Lic. Emilio Villalobos, fue llevado el cuerpo a San José, donde se le dio cristiana sepultura.

Ante ese dolor que experimentan los esposos Ubach-Murillo, El Herald se descubre con profundo respeto, y les hace presente su más viva condolencia y pide al Eterno que lleve a los afligidos padres de resignación.

Del Apostolado de la Oración

MES DE AGOSTO

Nos ha concedido Dios ser contemporáneos de un acontecimiento que, durante siglos, muchísimos esperaron y anhelaron y no alcanzaron a ver, la definición dogmática de la Asunción de la Santísima Virgen en cuerpo y alma a los cielos. Pero además de un honor insigne, ha querido la Providencia hacer a nuestro siglo una apremiante exhortación a comprender las enseñanzas de ribadas de ese dogma y aplicar estas enseñanzas a la vida, tanto individual y privada como social y pública. A una sociedad que vive sumergida en el más grosero materialismo práctico, sin más aspiraciones que las de suministrar a la bestia humana la mayor cantidad po-

sible de placeres, y esto a pesar de llamarse cristiana, se le propone para su contemplación la figura sublime de la Santísima Virgen María elevada, en su cuerpo y alma glorificados, a lo más alto de los cielos, para recordarle que esta misma dichosa suerte espera a cada uno, sí, como María quiere vivir, no para los sentidos sino para el espíritu y para Dios. Esforcémonos, por comprender así nuestro verdadero destino y en vez de degradarnos poniendo nuestro fin en los falsos bienes de este mundo, busquemos con todas nuestras fuerzas los bienes celestiales y eternos.

COLABORADOR

Fue inspeccionado un local

La venida del señor Inspector Judicial a Puntarenas, en donde permaneció por espacio de tres días, tuvo por finalidad solucionar alguna diferencia entre empleados del Poder Judicial y elementos litigantes, habiendo el Lic. Esquivel puesto en claro todas las cosas y solucionando de un modo satisfactorio las diferencias.

Aprovechó su estada en Puntarenas, para hacer una inspec-

ción al edificio que construye don Guillermo Lafuente, frente al costado Sur del Teatro Puntarenas, edificio que ha sido ofrecido a la Corte para la instalación de todas las dependencias judiciales.

El señor Inspector dará su informe acerca de ese edificio, al Supremo Tribunal, el que dispondrá si lo toma o no. Ya regresó a la capital el diligente señor Inspector.

No habrá aumentos en el presupuesto

Pronto va a ser discutido el presupuesto de gastos de la administración pública, para el año que viene. Y aunque se

pensaba en mejorar algunos renglones, del estudio hecho acerca de las posibles entradas se ha llegado a la conclusión de que no podrán ser aumentadas las partidas, por no haber margen para ello y en consecuencia no habrá variantes para el año próximo.

Así lo ha dicho de una manera terminante, el señor Ministro de Hacienda, después de haber analizado detenidamente las fuentes de ingresos.

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII Puntarenas, Martes 12 de Agosto de 1952 Núm. 3979

Un sujeto causó con un camión graves daños a una sastrería

De San José vino la noche del sábado, el señor Eder Aguirre, dueño del camión placa número 13261, que se estacionó frente al taller de sastrería del señor Marco Tulio Sufiol y para mientras daba algunas vueltas por la ciudad, encargó el cuidado del carro a Saturni no Vargas Guzmán, quien se hizo cargo del vehículo, como simple cuidador.

Pero a Vargas Guzmán se le metió en la cabeza que podía manejar el camión y luego de haber apurado unas cuantas copas, dispuso hacer andar

el carro, pero lo que logró fue estrellarlo contra el taller del señor Sufiol, causando enormes estragos. El suceso causó alarma en el vecindario que, con el escándalo a las dos de la mañana, abandonó el lecho para darse cuenta de lo que ocurría. La guardia civil hizo acto de presencia, y luego de conducir al autor del desastre a la detención, se colocó un guardia en la puerta del taller para ejercer la vigilancia. Después ya amaneciendo, el dueño del carro y el señor Sufiol, llegaron a un acuerdo acerca

del reconocimiento de los daños, pero Vargas Guzmán el verdadero autor, sigue detenido.

Eso le pasa a quien sin saber manejar carros, se atreven a guiarlos.

ALTERADO UN CUARENTAVO DEL NUMERO 98

Fue presentado al Banco Nacional de Costa Rica, para su cambio, un cuarentavo del número 98 del sorteo de la lotería, corrido el domingo, pero el pagador observó que ese cuarentavo estaba alterado y ordenó la detención del sujeto que

llegó a cambiarlo. El número original era 93 y al tres se le superpuso el ocho, pero tan mal hecho, que las letras del número superpuesto, acusaban la alteración. E la Agencia Judicial se sigue el proceso por esa alteración.

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

Un poco de historia

Puntarenas, 26 de Julio 1925.

Señor
Director Instituto Guanacaste
Libería, Guanacaste.

A usted con mi mas alta consideración, me voy a permitir transcribirle un artículo histórico muy interesante, escrito por don Ricardo Fernández Guardia, de grata memoria, el cual por ser de mucho interés para esa provincia y especial para estas nuevas generaciones que gustan conocer las cosas de antaño. La leyenda del Guanacaste dice que: Durante mas de sesenta años la cuestión del Guanacaste fue manzana de la discordia entre Costa Rica y Nicaragua. Creía nuestra hermana y vecina del Norte haber sido despojada por Costa Rica del territorio que durante la mayor parte de la dominación española formó la alcaldía mayor de Nicoya. Ahora bien, esta creencia se fundaba en un error histórico; porque el primitivo corregimiento de Nicoya dejó de pertenecer a Nicaragua desde que a fines del siglo dieciséis fue convertido en alcaldía mayor, o provincia de segunda orden con dependencia directa de la Audiencia de Guanacaste que nombraba los alcaldes mayores. Es más, por real cédula del 24 de noviembre de 1692 se declaró que el Rey correspondía nombrarlos en propiedad y el presidente de la Audiencia tan solo interinamente en caso de muerte o ausencia del propietario; es decir, de igual modo que se hacía en las provincias de primer orden regidas por gobernadores, como Nicaragua y Costa Rica. De lo que resulta que la alcaldía mayor de Nicoya era tan independiente respecto de todas las otras provincias que formaban el Reino de Guatemala como cualquiera de éstas.

Andando el tiempo, por razones de interés y de simpatía Nicoya fue estrechando sus relaciones con Costa Rica, hasta llegar a identificarse con ella, como pudo comprobarlo el ilustre ingeniero don Luis Díaz Navarro en 1744. Esta unión tácita y espontánea de las dos provincias fue legalizada por las cortes de Cádiz en 1812 al agregar el partido de Nicoya al de Costa Rica para la elección de un mismo diputado y en 1820 nombraron en igual forma el que debía representarlos en las Cortes de Madrid,

En esta situación administrativa se encontraban Costa Rica y Nicoya el 15 de Setiembre de 1821, cuando fue proclamada la independencia y no cabe duda de que hubiesen continuado unidas a no haber sido por la intervención de Iturbide para que el Reino de Guatemala se adhiera al imperio mexicano. Por temor a las amenazas del Intendente Sravia, Nicoya se sometió al Gobierno Imperialista de León de Nicaragua y por el fue regida hasta que habiendo desaparecido la imposición mexicana pudo manifestar libremente su voluntad incorporándose a Costa Rica el 25 de Julio de 1824, acto que fue sancionado por el Congreso Federal de Centro América en su decreto de 9 de diciembre de 1825 y definitivamente confirmado el 15 de abril de 1888 por el laudo del Residente Cleveland. Esta muy somera exposición de los hechos, prueba de modo irrefutable que lo del despojo territorial de Nicaragua por Costa Rica, no pasa de ser una leyenda en la que se originaron varias disputas entre los dos países hermanos, que varias veces estuvieron a punto de hacerse la guerra, lo que por fortuna no sucedió; pero hemos de creer que estas disputas, hoy totalmente relegadas al olvido en Costa Rica han dejado un dejo de rencor en el ánimo de algunos nicaragüenses a juzgar por un libro publicado no hace mucho en la hermana república sobre el padre don Agustín Vijil, que desempeñó papel muy importante en su país; sobre todo en la época de Walker.

Según don Francisco Vijil, autor de este libro de polémica, Costa Rica declaró la guerra a Walker en 1856 movida únicamente por el afán de despojar a Nicaragua de sus derechos territoriales sobre el Guanacaste!

Costa Rica—dice en la página 177 y 178—estaba en la expectativa y había dado señales de actividad por sus temores al establecimiento de gobierno fuerte en Nicaragua, que reclamara sus derechos porque a la sombra de las divisiones y desgracias nicaragüenses ella había logrado la extensión de sus dominios; pero su conducta, aunque mucho se aplaudió no era desinteresada. Y luego añade en la página 202: A la par de Vanderbilt con sus cooperadores estaba Inglaterra recelosa de

perder sus dominios en la Costa Mosquita sobre todo después que el presidente Rivas había publicado su decreto de 8 de febrero en que declaraba los derechos soberanos de Nicaragua sobre la misma Costa. Inglaterra ambicionaba como Costa Rica las tierras nicaragüenses, por lo que fácilmente se entendieron y su representante en Washington entraba en los planes de los Contra Americanos. Era además acreedora de esa república en varios millones de libras esterli

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA

(IDE
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

TOME
SELECTA
 La Mejor Cerveza Nacional
 Distribuidores exclusivos,
La gencia TRAUBE
 en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estado, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Un poco de historia
Viene de la pág. 2

nas, El señor Vijil adopta aquí tesis de los historiadores filibusteros con los cuales con cuerda hasta en sus más notorios embustes, como el de que Costa Rica debiese a Inglaterra varios millones de libras esterlinas en aquella época. Si hubiese bebido en mejores fuentes, el señor Vijil sabría que el primer empresario inglés hecho por Costa Rica data de 1871. Así habría evitado repetir la calumposa afirmación que al respecto hace James Jeffrey Roche, el hombre que más ha denigrado a Nicaragua. Siempre obsesionado por la tesis filibustera, el señor Vijil vuelve a la carga contra Costa Rica en la página 222.

El representante de Costa Rica—escribe—protestó el 22 del mismo mes de mayo en nota enérgica contra el reconocimiento. (El del padre Vijil como Ministro en Washington del gobierno de don Patricio Rivas, a la sazón testaferrero de Walker) El señor Molina explica su actitud de acuerdo con el belicoso Presidente Mora celoso por la integridad de Nicaragua, sobre la que no obstante, su gobierno tenía algunas pretensiones, pues que

Pasa a la pág. 4

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya
ITINERARIO
 que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Agosto 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 1	1	1 1/2	Sábado 2	7	11
Lunes 4	17	del 5	Lunes 4	21	del 5
Jueves 7	10	5 del 8	Miércoles 6	23	4 del 7
Lunes 11	13	8 de 12	Sábado 9	1	6
Viernes 15	1	11	Martes 12	3	8
Lunes 18	18	3 del 19	Jueves 14	5	10
Jueves 21	19	4 del 22	Sábado 16	7	12
Lunes 25	21	6 del 16	Lunes 18	12	3 del 19
Jueves 28	24	9 del 19	Miércoles 20	13	4 del 21
			Viernes 22	14	5 del 13
			Martes 26	1	6
			Jueves 28	3	8
			Sábado 30	5	10

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Sábado 1	7	11	Viernes 1	16	23
Domingo 3	10	1 del 4	Sábado 2	17	24
Miércoles 6	13	4 del 7	Domingo 3	18	1 del 4
Sábado 9	1	6	Lunes 5	19	2 del 5
Lunes 11	8	7	Martes 5	20	3 del 6
Jueves 14	5	10	Miércoles 6	21	4 del 7
Viernes 15	19	14	Jueves 7	22	5 del 8
Domingo 17	21	2 del 18	Viernes 8	23	6 del 9
Miércoles 20	23	4 del 21	Sábado 9	24	7 del 10
Viernes 22	24	5 del 23	Domingo 10	24	7 del 11
Lunes 25	1	6	Lunes 11	24	20
Jueves 28	2	7	Martes 12	13	20
Sábado 25	5	10	Miércoles 13	13	21
			Jueves 14	14	23
			Viernes 15	16	24
			Sábado 16	18	1 del 17
			Domingo 17	19	2 del 18
			Lunes 19	20	3 del 19
			Martes 19	20	3 del 20
			Miércoles 20	21	4 del 21
			Jueves 21	21	4 del 22
			Viernes 22	22	5 del 23
			Sábado 23	22	5 del 24
			Domingo 24	23	6 del 25
			Lunes 25	23	6 del 26
			Martes 16	24	7 del 27
			Miércoles 27	13	19
			Jueves 28	13	20
			Viernes 29	14	21
			Sábado 30	16	23
			Domingo 31	17	24

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Sábado 1	3	12
Martes 5	18	3 del 6
Viernes 8	21	6 del 9
Martes 12	24	9 del 13
Sábado 16	3	12
Martes 19	18	3 del 20
Viernes 22	20	5 del 23
Martes 26	22	7 del 27
Sábado 30	1	10

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA
"E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59
 LA ADMINISTRACION

A PUERTO CORTES:
 Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
 Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
 Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias,
 Propietario.

San José, Mayo de 1950.

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:
 Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:
 Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS:
 Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.
 Guillermo Lizano Matamoros
 Presidente.

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernan Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes.

Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarens, Abril de 1952

Anuncie y suscríbese en "El Heraldó"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

El Barrio del Carmen y su rápido progreso

Muchos han sido los problemas que ha tenido que ir resolviendo el naciente vecindario del Barrio del Carmen, desde su fundación como «Barrio de Pobres», y por cierto que actualmente se le da ese título por ironía, porque ya no exis-

Compañía Eléctrica de Puntarenas

A fin de poder atender a nuestros clientes sin dilación, les encarecemos pasar cuanto antes a retirar sus recibos, y no esperar hasta el 16 para hacerlo.

15 de Agosto DIA DE LA MADRE

¡Bendito sea este día, dedicado a lo más grande y querido que Dios le dió al hombre!

¡Benditas sean nuestras Madres! Dichosos los que tienen el inmenso bien de tenerla viva! Resignados los que la perdimos! Unos y otros, hagamos de esta fecha una tradición de reciprocidad de amor para nuestras Madres, que sólo éso han sabido darnos!!

La Banda Militar de Puntarenas, dedica el Concierto del 15 de Agosto a todas las Madrecitas de Costa Rica, y en sentidas melodías lleva un estímulo al corazón feliz de las Madrecitas vivas, y como homenaje póstumo de los huérfanos, —igual que yo— interpretará el «Duelo de la Patria» como canto de dolor por huesos tras Madrecitas que volaron al Seno del Todopoderoso.

Cap. Camilo Chinchilla C.
Director Banda Puntarenas.

Hora del Concierto: Las 19 30

PROGRAMA:

- 1 Gran marcha de los Gibelinos, Langlois.
- 2 Ave María, Nicolao
- 3 Rosario, Nevin
- 4 La Arlesiana. (Suete N° 2)
1 Pastoral, 2 Agnus Dei, 3 Farandole, Bizet
- 5 Duelo de la Patria, Marcha Fúnebre, Chávez
- 6 Sobre las olas, Vals, Rosas

Puntarenas, Agosto 15, 1952.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

Un poco de historia

Viene de la página 3

Anteriormente el Ejecutivo de San José había procurado a nuestro país muchas dificultades que le dieran oportunidad de asegurar la rica provincia del Guanacaste. Las intervenciones de Costa Rica han sido siempre perjudiciales a Nicaragua.

Continuará

te tal cosa. En cuanto a donación de pobres, tenemos que decir que ese título se ha variado desde hace algún tiempo a esta parte, porque con gran admiración vemos que por todo el frente de la playa se levantan regias construcciones que no son para viviendas de pobres, ni cosa que se parezca. En primer caso libararlo de la propiedad del Gobierno, luego su donación a personas pobres, el agua de cañería, la luz eléctrica, la ermita que no puede ser mas bonita, pero aún le falta por terminar, la escuela que para un barrio como aquel no puede ser mejor, etc. La escuela ha sido la aspiración espiritual mas sublime de los vecinos porque ella en cierra el porvenir cultural de sus hijos. La ermita fue su ideal que nació con la población religiosa y devota de la Virgen del Carmen, pues de ese sentimiento santo nació su nombre; pero por falta de cooperación de quienes corresponden, aun no han podido ver coronados sus buenos deseos religiosos; pues recordamos que han sido tales sus anhelos que antes de hacerse el edificio es-

colar, vimos allí levantarse un galerón de madera donde se decían misas y a ese galerón se le llamaba «la ermita»; pero este sentimiento religioso ha sido tomentado por quienes les corresponde espiritualmente hacerlo, el galerón cayó y se ha levantado lo que ahora es una ermita y además tenemos allí algo mas profundo y nuevo, que es la santidad de Fray Casiano, sirviendo de ejemplo para que los profanos que dicen que ya no hay santos allí lo tienen predicando y predicando la caridad, en el nombre de Dios y con el corazón de Jesús por fundamento. Su pero también el anhelo de la enseñanza y por eso el gobierno de aquellos tiempos interpretando las aspiraciones de un pueblo noble, levantó una escuela elegante donde hoy se educan los pupilos del vecindario con las bendiciones de Fray Casiano confortado con el espíritu de la Virgen del Carmen, Patrona del lugar y vigilante de la moralidad y bienestar espiritual del vecindario.

C. M. S.

Cuarta reunión de la Comisión Interamericana del atún tropical

Para mañana miércoles, a las diez horas se celebrará en la Casa Amarilla, en San José, la cuarta reunión de la comisión Interamericana del Atún Tropical, con asistencia del señor Presidente de la República, de los señores Ministros y del cuerpo diplomático. Se tratan asuntos de suma importancia.

Al acto ha sido invitado el

Director de El Heraldó, invitación que mucho agradece como también la del señor Ministro de Relaciones Exteriores a la recepción que el Supremo Gobierno dará en honor de los señores Delegados Norteamericanos de la referida Comisión, recepción que tendrá lugar de las seis de la tarde a las ocho de la noche.

Murió en Miramar un antiguo vecino

El viernes de la semana pasada, pagó su tributo a la madre tierra, en Miramar, un antiguo y honrado trabajador don Miguel Flores.

La noticia que se nos comunicó, nos ha causado verdadera pena porque supimos apreciar al señor Flores, hombre laborioso, servicial, honrado a

carta cabal. A su propio esfuerzo logró formar un pequeño capital que ahora se tendrá que distribuir entre sus cinco herederos.

Consignamos ésta muy apesadumbrados y por medio de las presentes líneas acompañamos a sus deudos en su muy justo dolor.

Danilo Arguello, prófugo de varias cárceles, cayó de nuevo

Uno de esos tipos que ejecutan a menudo actos delictivos y que por esos hechos ha sido sentenciado a sufrir penas en varias provincias, lograba a menudo fugarse de las cárceles y pasear tranquilamente. En las cárceles de Cartago, Heredia, Naranjo y Villa Quezada, estuvo algunas veces detenido, pero de todas ellas se escapaba. Cuando mas alegre andaba, fue capturado en Puntarenas a las siete de la noche

del viernes de la semana pasada, por el detective Carlos Manuel Chavez Vives con la colaboración del detective del Ferrocarril, quienes andaban en comisión. La captura se efectuó en el trayecto de San José a Puntarenas, siendo localizado el reo en Turrúcares y siendo vigilado de cerca hasta este puerto. El reo fue enviado a la cárcel a la orden de la investigación.

A los Nicaragüenses:

De nuevo este Consulado, recuerda a todos los nicaragüenses, hombres y mujeres residentes en Puntarenas, la obligación que tienen de inscribirse como ciudadanos de Nicaragua, caso quieran mantener su ciudadanía.

Al mismo tiempo deben tener presente, la obligación que están de cumplir con las leyes de Costa Rica, para legalizar su permanencia en el país, obteniendo su Cédula de Residencia, si no la tuvieren, o revalidándola si estuviere vencida.

Puntarenas, Costa Rica, 12 de Agosto de 1952.

CONSULADO DE NICARAGUA.